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Introduction 
À l’occasion des 60 ans de collaboration entre l’INERIS, Mines Nancy et le laboratoire 
GéoRessources, nous avons souhaité recueillir les témoignages de celles et ceux qui 
ont contribué, de près ou de loin, à cette aventure scientifique et humaine. 

À travers ces souvenirs, anecdotes et réflexions, se dessine une mémoire collective, 
riche d’enseignements, d’émotions et de partages. 

Ce livret est une façon de célébrer ces décennies d’échanges et d’engagement, et de 
transmettre un peu de cette histoire à celles et ceux qui continueront à la faire vivre. 

  



Liste des participants  
• Ahmed HOSNI 
• Christian BOUFFIER 
• Charles NADIM  
• Dalija NAMJESNIK 
• Kun SU 

  



Témoignages individuels 

Ahmed HOSNI  
1. Merci d’indiquer vos nom / prénom, le poste que vous occupiez au sein du 

laboratoire (ou votre lien avec cet événement) ainsi que vos fonctions actuelles. 

Ahmed HOSNI. Thésard, puis chercheur au Labo. 
Au BRGM depuis 2002, CdP Expert Risques Géotechniques. 

 
2. Quelle est l'anecdote la plus marquante que vous avez vécue au laboratoire ? 

L’heure programmée pour la soutenance de ma thèse (14h) avait coïncidé avec l’heure 
programmée pour effectuer un exercice d’évacuation à l’Ecole des Mines. L’école avait 
été évacuée et nous nous étions trouvés tous sur le parking comme le préconise la 
procédure de sécurité. J’avais dû puiser bien au fond de moi-même pour préserver ma 
concentration. ☺ 
 

3. Quel est votre meilleur souvenir partagé avec l’équipe ? 

L’ambiance conviviale des pauses café de 10h dans la petite salle, parfois pimentée par 
la mauvaise humeur des volontaires qui préparaient le café (c’étaient souvent les mêmes 
J). Il faut préciser qu’à l’époque on nettoyait à l’eau + savon toutes les tasses. 

 
4. Auriez-vous un message ou un mot à transmettre aux membres actuels du 

laboratoire ?  

Je les salue et leur demande simplement de préserver et pérenniser l’esprit que je 
baptiserai à l’occasion de cette anniversaire ‘’l’Esprit PIGUET’’, à savoir ouverture d’esprit, 
patience, sérieux, audace, intuition, vision, humanité. 
Car j’ai connu le labo sous la direction de Jack-Pierre Piguet, que je salue très 
chaleureusement, et dont j’ai gardé un excellent souvenir. J’en profite pour lui témoigner 
mon affection et admiration, et le remercier pour sa bienveillance à mon égard aussi bien 
sur le plan professionnel qu’humain. Mieux vaut tard, que jamais, pour le souligner. Je 
remercie également Hafid Baroudi. Je pense Stef que tes successeurs ont tout de même 
été à bonne école. ☺ 
  



 

5. Avez-vous une photo ou une image marquante de votre passage au sein du 
laboratoire à partager ? Si oui, merci de l’insérer ci-après avec un commentaire 
succinct 

Les photos d’époques (argentiques) deviennent illisibles avec le temps, me rappelant que 
beaucoup de temps s’est écoulé depuis ☺. Je me contente donc de vous présenter cette 
photo récente de moi et mon épouse, prise l’été 2023 dans la ville bleue de Chefchaouen 
au Maroc. 

 

 

 

  



Christian BOUFFIER 
1. Merci d’indiquer vos nom / prénom, le poste que vous occupiez au sein du 

laboratoire (ou votre lien avec cet événement) ainsi que vos fonctions actuelles. 

Bouffier Christian, ingénieur chargé d’affaire à l’unité d’auscultation et surveillance 
géotechnique et géophysique à l’INERIS 
Je travaille actuellement comme référent Instrumentation dans le bureau d’études 
GINGER CEBTP, et je travaille également au montage des contrats nationaux (tout corps 
de métier) 

 
2. Quelle est l'anecdote la plus marquante que vous avez vécue au laboratoire ? 

J’ai eu la chance de travailler dans une mine profonde en Suède pour y réaliser des 
mesures de contraintes dans les sols à 1 km sous terre. Le chantier a duré 3 semaines. 
 

3. Quel est votre meilleur souvenir partagé avec l’équipe ? 

Une bonne ambiance de travail, une cohésion d’équipe. Pas de souvenir en particulier à 
raconter… 
 

4. Auriez-vous un message ou un mot à transmettre aux membres actuels du 
laboratoire ?  

J’ai eu beaucoup de plaisir à travailler avec vous et vous compte toujours comme 
membres de mon réseau d’ami et professionnel. 
J’espère que l’avenir nous réservera des collaborations d’une manière ou d’une autre.  
 

5. Avez-vous une photo ou une image marquante de votre passage au sein du 
laboratoire à partager ? Si oui, merci de l’insérer ci-après avec un commentaire 
succinct 

Pas à portée de main quand j’ai rempli ce questionnaire… 
 
Désolé. 
  



Charles NADIM 
1. Merci d’indiquer vos nom / prénom, le poste que vous occupiez au sein du 

laboratoire (ou votre lien avec cet événement) ainsi que vos fonctions actuelles. 

Charles NADIM 
Ingénieur de projet entre 2005 et 2013, au sein de l’unité AS2G 
Actuellement responsable des équipes de la Métrologie et du Laboratoire de mécanique 
des sols et des roches, bureau d’étude Antea France, depuis 2020. 

 
2. Quelle est l'anecdote la plus marquante que vous avez vécue au laboratoire ? 

J’ai intégré le laboratoire après mes études à l’Ecole des Mines, j’étais donc tout jeune 
ingénieur, sans grande expérience du terrain. On me demande de passer la veille de mon 
premier jour et l’on m’explique je dois être au carreau Saint-Michel, à Audun-le-Tiche, à 
06h00 le lendemain matin pour aller donner mon avis d’expert sur un dispositif de 
surveillance. Une confrontation immédiate avec l’après-mine et ses réalités, ce qui a 
bousculé mes habitudes plus confortables d’ancien étudiant. La mise dans le bain a été 
rapide et efficace, le début d’une aventure passionnante ! 
 

3. Quel est votre meilleur souvenir partagé avec l’équipe ? 

Professionnellement : les campagnes de surcarottage en horaires décalés à l’ANDRA ou 
sous un manteau de neige au barrage du Chambon. 
Moins professionnellement : les restaurants quotidiens pendant des années, conduits 
invariablement par Alain Thoraval : le Petit bourgeois, la station Joffre, le Clou… 
 

4. Auriez-vous un message ou un mot à transmettre aux membres actuels du 
laboratoire ?  

Message aux jeunes recrues : le laboratoire est un environnement propice à la curiosité 
scientifique et au développement technique. Profitez-en ! 
  



5. Avez-vous une photo ou une image marquante de votre passage au sein du 
laboratoire à partager ? Si oui, merci de l’insérer ci-après avec un commentaire 
succinct 
 

 

Tests acoustiques au pistolet d’alarme dans la mine de Moyeuvre-Grande : 
cartographie des temps d’arrivée à un réseau de microphones. 

  



Dalija NAMJESNIK 
1. Merci d’indiquer vos nom / prénom, le poste que vous occupiez au sein du 

laboratoire (ou votre lien avec cet événement) ainsi que vos fonctions actuelles. 

NAMJESNIK Dalija, my first position at Ineris was as a PhD student and afterwards 
Engineer within the AS2G team. I'm currently engaged in freelance projects and 

exploring for new opportunities. 
 

2. Quelle est l'anecdote la plus marquante que vous avez vécue au laboratoire ? 

While I don't have a specific anecdote in mind to share at the moment, I do have many 
fond memories from my time working in Ineris, with the team that was always kind and 
supportive.  
 

3. Quel est votre meilleur souvenir partagé avec l’équipe ? 

One of my most fond experiences with the team would be my « pot de thèse ».   It was one 
of the first gatherings permitted in person nearing the end of period of COVID-19 
restrictions, and despite the limitations, I was happy to have had the opportunity to share 
my achievement with the team.  
 

4. Auriez-vous un message ou un mot à transmettre aux membres actuels du 
laboratoire ?  

Wishing you all continued success and the best of luck with your upcoming projects. I 
look forward to the opportunity to meet you at some occasion in the future ! 
 

  



 

5. Avez-vous une photo ou une image marquante de votre passage au sein du 
laboratoire à partager ? Si oui, merci de l’insérer ci-après avec un commentaire 
succinct 

I share few photos of my « pot de thèse », 29.Juin 2021       

 

 

  



Kun SU 
1. Merci d’indiquer vos nom / prénom, le poste que vous occupiez au sein du 

laboratoire (ou votre lien avec cet événement) ainsi que vos fonctions actuelles. 

SU Kun 
Étudiant DEA entre 1986-1987, puis doctorant entre 1987-1990 au Laboratoire. Travaux de 
thèse réalisés à l’École des Mines d’Alès, sous la supervision de J-P Piguet et Ph Weber.  
 
Actuellement, je suis Expert en Géomécanique chez TotalEnergies, Forage&Puits. 

 
2. Quelle est l'anecdote la plus marquante que vous avez vécue au laboratoire ? 

Monsieur Revalor parle vite. J’ai fait mon stage avec DEA avec lui. J’ai vraiment eu du mal 
à comprendre au début. Bon, c’était une occasion d’améliorer mon français.  
A la veille de la soutenance de mon stage de DEA, la disquette contenant mon fichier est 
devenue illisible. C’était la panique. J’ai dû faire mes dernières corrections avec les 
ciseaux et de la colle. 
 

3. Quel est votre meilleur souvenir partagé avec l’équipe ? 

Monsieur J-P Piguet est très gentil avec ses étudiants. Il a signé tout de suite mon papier 
de la caution pour la location de mon logement étudient à Brabois quand je lui 
demandais. Pour un étudiant étranger, avoir quelqu’un qui se porte garant n’est pas facile.  
Par ailleurs, Il y a eu plusieurs moments de convivialité au Laboratoire en 1986-1987, où 
les étudiants du Labo (DEA & Doctorants) étaient invités. C’était très sympa. 
 

4. Auriez-vous un message ou un mot à transmettre aux membres actuels du 
laboratoire ?  

J’aime bien le nom du Laboratoire « Mécanique des Terrains ». Le mot « Terrains » 
rappelle : l’échelle des problèmes à traiter, la variabilité des lithos, et la complexité des 
terrains, donc le besoin des solutions robustes et fiable dans le temps. Dans l'ère de 
l'intelligence artificiel, on a toujours besoin des choses « Terrains ». 
 

5. Avez-vous une photo ou une image marquante de votre passage au sein du 
laboratoire à partager ? Si oui, merci de l’insérer ci-après avec un commentaire 
succinct 
 

Je n’ai pas de photo 
  



Remerciements 
Nous remercions chaleureusement l’ensemble des collègues, anciens doctorants, 
chercheurs, ingénieurs et collaborateurs qui ont pris le temps de partager leurs 
souvenirs, leurs réflexions et leurs encouragements pour les générations futures. 
Ce livret n’aurait pu voir le jour sans votre enthousiasme et votre bienveillance. 
Merci également aux équipes de l’INERIS, de Mines Nancy et du laboratoire 
GéoRessources pour leur contribution à cette aventure humaine et scientifique qui 
continue de s’écrire. 
 


